

EL TRABAJO

Valdepeñas 15 de Julio de 1905

En esta ciudad, año. 2 ptas.
Fuera. 2'50 »

Anuncios y comunicados, precios con-
vencionales.

Pago adelantado.

La correspondencia dirijase á

GREGORIO L. DE LERMA Y GIMENEZ

UNA INTERROGACION

Todos los partidos se aprestan para la próxima lucha electoral. Liberales, conservadores y republicanos ansían el triunfo de sus candidatos y pronto comenzarán la facilísima tarea de cazar incautos prometiéndoles cuanto les venga en gana, subyugándoles con hermosos discursos y asegurándoles mejoras locales y canongías que luego no han de disfrutar ni los pueblos ni las personas que más directamente intervienen en el manejo del manubrio electoral. Los que muestran desconfianza á las promesas se les conquistará por medio del dinero, cederán al soborno ó ante la amenaza y la sinceridad del voto, las excelencias del sufragio, recibirán un nuevo golpe, otra profunda herida, de tan graves consecuencias para el ciudadano como para los intereses generales del país.

Estos mismos procedimientos se han venido usando por espacio de muchos años en la constitución de las Cortes y de ahí la inutilidad de éstas. El Parlamento, en el que debieran ser representados los verdaderos y respetables intereses del pueblo todo, no ha sido más—salvo contadas excepciones—que un organismo al servicio de los Gobiernos y en algunas épocas un testaferrero y cómplice de ciertos personajes ambiciosos: algo así como la claque que las grandes empresas organizan en los teatros de primer orden para imponer al público un actor ó una actriz de muy discutibles condiciones artísticas... Ha llegado el caso hasta de venir á un acuerdo oposiciones y mayoría para sacar á flote ó derrumbar no una idea, un principio, ó una ley beneficiosa ó perjudicial para el país, sino á unos cuantos hombres que estorban el logro de torpes aspiraciones personales y políticas.

Si aquí en España se conociese la responsabilidad, grande sería la que el pueblo tendría que

pedir á sus diputados. Pero si grande y grave es la responsabilidad en que incurren éstos por su abandono, por su indiferencia, mayor aún es la de la masa electoral prestándose á toda clase de manejos y subterfugios.

La emisión del voto debe ir precedida, como la confesión de un creyente, de un profundo examen de conciencia y puesto el pensamiento en la patria, que es el pueblo donde se vive, que es el trabajo á que uno se dedica, que es el comercio cuyo desarrollo nos brinda sólida paz y envidiable bienestar, que es la agricultura base de la riqueza pública, el ciudadano debe emitir su sufragio en favor de aquel que sienta animado por los más altos y nobles y ideales.

Aún es hora de rectificar errores y de mostrar buena voluntad. La mayoría de las cuestiones que reclaman la atención del actual Gobierno y de las futuras Cortes interesan en sumo grado á los elementos agrícolas industriales y mercantiles.

Del acierto é interés con que se estudien y con que se diluciden en las esferas políticas, depende la salvación de la agricultura y la vigorización de nuestras energías económicas. ¿No será posible sustituir en las próximas elecciones generales á esa legión de políticos profesionales por hombres rectos, independientes, sinceros; por agricultores y comerciantes que sean dignos del afecto y confianza de esas respetables clases que tanto ganarían confiándoles su representación en el Parlamento?

L. DE M.

Notas Mercantiles

El comercio de productos agrícolas españoles

Datos interesantes

La última estadística oficial de nuestro comercio de importación, que alcanza á los cinco primeros meses del presente ejercicio, señala una diferencia de 63

millones de pesetas en contra de las ventas de mercancías que hemos realizado en el extranjero. En efecto hemos importado por valor de 393,3 millones y nuestros envíos á los diferentes países con los que mantenemos relaciones comerciales sólo suman un total de 331,7 millones.

En el período á que nos referimos se han hecho á España las siguientes remesas de trigo por las naciones que se citan:

Francia.	20.256.596	kilógramos
Rumanía.	1.325.744	»
Rusia.	109.211.007	»
Otros países.	130.260.861	»
TOTAL.	261.054.208	»

Las importaciones de harinas ascienden á 40 391.581 kilógramos de los cuales corresponden á Alemania, 257.585; á Bélgica, 115.540; á Francia, 9.319.013 y á varias procedencias, 699.013 kilógramos.

Ha habido baja importante en nuestras exportaciones de aceite de oliva, pues en los cinco primeros meses de 1904 se expidieron más de 28 millones de kilógramos de dicha grasa, y en igual época del año corriente sólo se han colocado unos 21 millones.

También ha disminuido la exportación de naranjas, que fué de 42,54 millones en 1903, de 41,92 en 1904 y de 29,63 millones en 1905.

El descenso en las exportaciones de vino común puede apreciarse consultando el siguiente cuadro.

Exportación por hectólitros

DESTINOS	1904	1905
Francia.	764.805	814.824
Inglaterra.	54.961	54.796
Resto de Europa y Africa.	166.878	166.008
Cuba y Puerto Rico.	113.059	98.471
Rest. de América.	135.917	140.871
Asia y Oceanía.	7.371	8.831
TOTALWS.	1.242.991	778.741

LA LEY DE LA VIDA

A mi querido amigo Manuel Rosado en la muerte de su idolatrada madre.

La muerte que nada absolutamente respeta ha llenado vuestro espíritu de amargura y desolación arrebatando la vida, cortando el hilo de la existencia á

la que constituía las delicias, el encanto, el amor de vuestro hogar.

El día 2 del presente Julio, será para vosotros día de muy tristes recuerdos: el fúnebre sonido y tétrico eco, el lastimero gemido de las lenguas de metal, ¿por qué llenaba vuestro corazón de pena en aquel día? ¿Por qué inmensa multitud acudía presurosa á vuestro recinto para tomar parte en vuestro dolor, cubierta de luto, y llevando en sus almas el sello de lúgubre y solemne severidad? Y hasta el cielo, ¿por qué á pesar de estar en aquel día de recuerdo imperecedero, cubierto de variadas nubecillas que semejaban caprichosas y fantásticas figuras, para vosotros se convertían en densos y pardos unbarrones que contribuían á un luto general? ¿Por qué, en fin, de vuestros almas se escapaban tristes ecos, dolorosos ayes, gemidos prolongados, desgarradores sollozos?

¡Ay, Dios mío, terrible pensamiento! ¡Funesta realidad! Porque el ángel de vuestro hogar abandonó este mundo miserable para siempre, para no volver más á probar sus miserias y penalidades.

¡Cuántos recuerdos acuden á mi mente al escribir estas líneas! ¡Cuántos suspiros se escapan de mi pecho! ¡Cuántas lágrimas acuden á mis ojos!

¡Dichoso de mí si al tomar parte en vuestro dolor tuviera al menos el triste consuelo de haberme postrado de rodillas junto con vosotros, sobre la tumba, sobre la tierra bendita, sobre la sagrada losa que encierran las cenizas, los restos de vuestra queridísima madre! ¡Pobre madre! Yo no tuve el consuelo de acompañar á tus amados hijos en la triste hora que pagaste el triste tributo impuesto por Dios á todos los hombres; tributo que podríamos llamarle con propiedad «Ley de la vida.»

No; yo no he tenido el consuelo de elevar ante tu sepultura, ante tu cuerpo ya frío, ante tu cadáver, ante tu ataúd, una plegaria, una oración, una súplica, mas... no temas que te falten mis oraciones que harán sonreír con celestial placer tu alma.

¡Pobre madre! Oh, si vieras qué triste ha quedado el hogar donde faltan tus miradas, tus sonrisas, tus cuidados! Y el pueblo, tus parientes, tus personas queridas también lloramos tu muerte, pues eras una mujer cristiana en alto grado, comunicativa con todos, franca, leal, cariñosa.

Esposa modelo, madre cariñosa, has cumplido en la tierra con esmerada puntualidad y tierna solicitud con los deberes todos y haciendo de tu hogar una mansión tranquila y envidiable.

Su biografía se pudiera hacer en estas breves palabras: «Fué en vida sublime ejemplo de las virtudes cristianas, modelo de madres y de esposas.»

¡Pobre madre! Al evocar tu memoria, en tu hogar resuena tu bendito nombre